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2月10日，香港证监会发布了一份咨询文件，就监管虚拟资产交易平台的建议展开
咨询，以配合将于6月1日正式生效的新发牌制度。新发牌制度生效后，所有在香港
展业或向香港投资者推广的虚拟资产交易平台都需获证监会发牌。

交易所的监管情况也将在牌照生效后公布。香港证监会指出，计划申领牌照的虚拟
资产交易平台（包括原有平台）应开始检视及修改有关系统及监控措施，为新制度
作好准备。无意申领牌照的营运者，则应着手预备以有序方式结束其于香港的业务
。

“相当于对散户的主流虚拟货币的现货交易放开了。”相关业内人士向《华夏时报
》记者分析指出，持牌规则公布后，预计很多交易所会申请这个牌照，相关人员从
业的法律风险也会降低，“从虚拟货币交易所类型来看，预计已在国外获得相关牌
照的交易所，如Coinbase等或将成为香港新一批合规持牌机构。”

拟开放虚拟货币现货交易

“鉴于虚拟资产市场近期动荡不稳及FTX等平台倒闭的情况，各地监管机构达成了
明确共识，认为需要对虚拟资产领域进行监管，以确保充分保障投资者，并有效管
理主要风险。”文件表示。

从咨询文件的内容来看，“是否允许交易平台面向个人投资者；除所建议一系列妥
善的投资者保障措施外，还应实行哪些措施”成为重点问题。

香港证监会在咨询文件中称，个人投资者将被允许在获该机构许可的交易所交易较
大面值的虚拟货币，前提是设置知识测试、风险简介和合理的风险敞口限制等保障
措施。

同时，虽未明确说明将允许个人投资者购买哪些大型虚拟货币，但该机构表示，比
特币应被纳入至少两个由独立提供商提供的可接受的可投资指数，其中一个应该在
传统金融领域拥有经验。

Web3研究机构Muse Labs负责人江金泽向《华夏时报》记者分析认为，涉及的应
该是NFT，及BTC、ETH等一些常见的虚拟货币。

“但大概率前期会像日本等国家一样，限定一部分的主流币种。”金融科技专家蔡
凯龙向记者表示。
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“这相当于对散户主流虚拟货币的现货交易将要放开了。”一加密货币行业资深人
士在受访时向记者表示，虽未涉及合约和衍生品，但这无异于一个积极信号，对加
密货币行业是重大利好。

同日，徐明星称，欧易已从2022年开始申请香港加密牌照。孙宇晨称，Huobi将申
请香港加密交易牌照，并计划推出新交易所Huobi Hong Kong。

“实际上香港本身并没有太多加密用户，这个制度更多的是让加密货币交易所有一
个受到监管的立足点。因此6月份持牌规则公布后，预计会有很多交易所申请这个
牌照，当然，这也会让很多人规避了在国内从业的法律风险。”上述业内人士认为
。

重大利好

“背靠大陆是香港加密货币市场做大做强的一个重要依托，另一方面，香港试错也
会对大陆政策有很好的示范作用。”中国通信工业协会区块链专委会轮值主席朱幼
平向《华夏时报》记者分析指出。

朱幼平认为，发力虚拟资产是新一届香港政府的重要策略之一，这表明了香港政府
支持加密货币市场的立场，吸引数字资产交易平台落户，壮大香港金融中心地位。

此前一段时间，香港对于加密货币相关牌照的态度相对审慎，加密货币交易所制度
为自愿制，仅可向专业投资者提供其服务，只限于投资组合为800万港元(约100万
美元)及以上的客户。

因此至今仅两个交易所，BC科技集团旗下的OSL Digital Securities
Limited和亚洲数字资产金融服务集团HashKey Group旗下的Hash Blockchain
Limited，分别在2020年获和2022年获得了香港虚拟资产交易牌照。

直至去年，香港的态度才有所转变。2022年10月末，香港财政司发布政策宣言，
释放了对虚拟资产的开放和友好态度，并透露证监会正在就允许个人投资者买卖虚
拟资产展开公众咨询。

“香港目前的加密货币监管政策相对灵活，保持了一定的开放性和包容性。”江金
泽认为，在全球范围内，加密货币的监管政策千差万别，但对加密货币持支持态度
的国家和地区偏少，对加密货币持警惕甚至反感态度的国家和地区偏多，新的发牌
制度生效后，将增强对加密货币市场的监管力度，提高市场的透明度和稳定性，保
护投资者的利益，“这有助于吸引更多机构投资者和散户投资者参与市场，提高市
场的流动性和深度”。
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“当然，该政策也可能导致某些小型，或与监管走的比较远的交易平台面向散户投
资者的业务受到限制。”江金泽指出。

蔡凯龙则认为，新发牌制度生效后，Coinbase等在国外已经获得了牌照的机构，或
将成为新一批获得监管准入的“合规”交易所。

“而对于目前还没有获得牌照的交易所来说，像币安、欧易、火币等交易所，准入
门槛相当于提高了。考虑到当前主流国家对这类交易所的态度，香港需关注相关的
监管风险，因此预计这类机构获得香港牌照还存在一定难度，也需要一定的过程。
”蔡凯龙指出，新发牌制度生效后，相当于将一些交易所在香港业务的“灰色地带
”进行了界定，“逼迫”其去申请牌照进行展业。

“当然，对OSL、HashKey这种已经获得香港牌照的机构来讲，这是一个很大利好
。”蔡凯龙指出，这意味着这些机构牌照的价值获得很大提升，由于合法性的界定
，也将他们一些竞争对手的业务排除在外了。
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